

**Suscripcion en Gerona.**  
 Por trimestre.  
 Postillon solo. . . . . 20 rs.  
 Postillon y Bole-  
 tin. . . . . 28  
 Cada número suelto 6  
 cuartos.

**ANUNCIOS.**  
 Se reciben á precios  
 convencionales, en la li-  
 breria de GRASES, donde  
 se admiten las suscripcio-  
 nes.

# EL POSTILLON.

**Suscripcion en provincias  
 franco el porte.**

Por trimestre.  
 Postillon solo. . . . . 50 rs.  
 Postillon y Bole-  
 tin. . . . . 40

Se suscribe en Figue-  
 ras en la libreria de Ma-  
 tas.—En Olot en la de  
 Dourem.—En Puigcer-  
 dá en la de Diumenge.  
 —En La Bisbat en casa  
 Vinardell.

## PERIODICO DE LA PROVINCIA DE GERONA.

### Madrid 25 de Setiembre.

Las vicisitudes políticas y los estragos del cólera han contribuido en gran parte á que España no demuestre en la Esposicion universal de 1853 los grandes adelantos y el prodigioso desarrollo que ha alcanzado en los últimos veinte y cinco años; sin embargo, el número de esponentes de nuestro pais casi es doble del que hubo en Londres, y eso que todavía la máxima de nuestros modestos fabricantes es aquel antiguo adagio de *el buen paño en el arca se vende*, sin tener en cuenta que hoy ha pasado la época de los secretos y de las industrias privilegiadas, y que es preciso luchar con buena fe y á cara descubierta con el charlatanismo de otros productores.

La comision especial de nuestra nacion en Paris se compone de D. José de la Cruz Castellanos, comiario especial; de D. Cirilo Tornos, para la clasificacion de los minerales; de D. Isaac Villanueva, para los productos industriales; de D. Pedro Hortigosa, para los objetos artisticos y de D. José Godoy Alcántara, secretario.

Los jurados son D. Cipriano Segundo Montesino, D. Ramon de la Sagra, D. Manuel Maria de Azofra, D. José Araño, D. José de la Cruz Castellanos y D. Joaquin Maria Ferrer. Forman la comision de estudio D. José de la Cruz Castellanos, el marqués de Mos, el conde de Ripalda, D. Pedro Gil, D. Fernando Guerrero, D. Juan B. Centurion, D. José Lopez Bustamante, D. Ezequiel Illan, D. Ignacio Vidal, D. Francisco Sanchez y Castillo, D. Luis Olona, D. Francisco Sagrista, D. Ramon Torre Muñoz y Luna, D. Julian Bruno de la Peña y D. Alvaro Reinoso, secretario.

En abril, mayo y junio llegaron nuestros productos, y despues los de las colonias; razon por la cual no figuran todos los de estas últimas en el catálogo general, aunque sí en el especial de España, recientemente impreso.

Ya hemos dicho que España tiene 328 metros superficiales, casi en el ángulo de la galeria alta del Norte del Palacio de la industria, y 162 en el primer tercio de la galeria ó corredor del Anejo por el lado del Rio. Ahora véase la proporcion con que han concurrido las diversas provincias en la siguiente lista que hemos formado con esmero, no para que pueda servir como una topografia industrial de la península, sino con objeto de que con la publicidad tengan alguna recompensa las autoridades celosas y los particulares que estiman la gloria nacional y comprenden su verdadero interés:

Barcelona 119, Murcia 67, Madrid 57, Sevilla 28, Zamo-

ra 15, Oviedo 15, Salamanca 14, Valencia 11, Teruel 11, Valladolid 10, Córdoba 10, Tarragona 10, Guipúzcoa 8, Badajoz 7, Gerona 7, Burgos 5, Avila 5, Coruña 5, Leon 5, Alicante 4, Castellon de la Plana 4, Jaen 4, Albacete 4, Soria 4, Almeria 3, Ciudad-Real 2, Toledo 2, Segovia 2, Baleares 2, Huesca 2, Lugo 2, Guadalupe 1, Cáceres 1, Málaga 1, Lérida 1, Zaragoza 1.

S. M. la Reina ha presentado lanas sajonas de su Real patrimonio y maderas de sus bosques; la fábrica de fundicion de Truvia, varias maderas metalúrgicas; los ingenieros de minas, colecciones minerales y de mármoles, y los de montes la magnífica coleccion de maderas, arbustos y plantas que tanto ha llamado la atención. Algunas fábricas del Estado no ha remitido nada, siendo notable la falta de las hojas de Toledo.

Segun dicen las Cortes, ha entrado en España por el monte de Castellar, custodiado por quinientos escopeteros, un contrabando monstruo, cuyo valor se hace subir á la enorme suma de 4.000,000 de rs., en razon á que la mayor parte de las cargas contenian sederia. Segun públicamente se dice en el pais, la recua estaba asegurada al tipo de 10 y 12 por 100 solo su valor.

Un oficial de carabineros reunió dos secciones y atacó con valor á los contrabandistas; pero á la primera descarga perdió su caballo y quedó prisionero, mas afortunadamente le han dejado en libertad y solo hay que lamentar la pérdida de uno de los valientes carabineros.

El 19 del actual llegó á Huesca el general ó brigadier del cuerpo. Elío, y convocada inmediatamente la junta de jefes de Hacienda, han tomado algunas disposiciones para reprimir las nuevas introducciones que se anuncian para ruina de las rentas de Aduana.

La Revista Británica ha publicado un cuadro de las pérdidas que ha tenido el ejército francés hasta 1.º de julio, cuyas pérdidas subian á 111.000 hombres. El Observador belga dice con este motivo, que desde 1.º de julio hasta 9 de setiembre, batalla de Traktir y batalla de Malakoff, han podido subir las pérdidas á 20,000 hombres, de suerte que daría un total de 131,000 hombres muertos por el fuego y las enfermedades. Nos parece que hay alguna exageracion en estos cálculos.

(Epoca.)

**IDEM 26.**

La Gceta de hoy contiene el siguiente.

**DESPACHO TELEGRÁFICO.**

San Lorenzo á las doce de la noche.—El ministro de Fomento al presidente del Consejo de Ministros.—«El mayordomo mayor de S. M. me dice lo siguiente: El señor médico de cámara D. Juan Francisco San-

chez me dice lo que sigue:—Excmo. señor: Tenfio la honra de participar á V. E. que á esta hora, que son las once de la noche, S. M. la Reina continúa en buen estado y ha principiado á tomar algun alimento.—Lo que traslado á V. E. para los efectos consiguientes.—Dios guarde á V. E. muchos años.—San Lorenzo 25 de setiembre de 1855.—El duque de Bailen.»

Lo que traslada á V. E. para su conocimiento y efectos oportunos.—Dios guarde á V. E. muchos años.—San Lorenzo 25 de setiembre de 1855.—Manuel Alonzo Martinez.

Inserta despues una real orden anulando las antigüedades concedidas al cuerpo de administracion militar en el año de 1843, y que por consecuencia de esa disposicion, que altera la base en que descansaban multitud de derechos, la intendencia general se ocupa en formar nuevo escalafon del cuerpo.

Respecto á los interesados con arreglo á la disposicion, y el escalafon nuevo, podrán hacer las reclamaciones procedentes.

Trae tambien una circular, determinando se consideren como soldados á los carabineros en actos del servicio; y por consiguiente, que á los paisanos que les falten, insulten ó atropellen, se les considere comprendidos en las penas que establece la jurisdiccion de guerra.

Leemos en *El Parlamento*:

Ni *La Nacion*, diario ministerial, ni los demas periódicos progresistas de la mañana, han dedicado una sola frase para expresar el sentimiento profundo con que los hombres todos que estiman en algo la monarquia, han sabido el desgraciado suceso ocurrido á S. M. la Reina constitucional Doña Isabel II,

Con todo el pesar que nuestros lectores podrán comprender, consignamos en las columnas de *El Parlamento* esta inexplicable conducta.

La horrible tormenta que descargó ayer tarde sobre Madrid produjo varias desgracias. La grande alcantarilla de Leganitos se rompió con la violencia de la corriente, inundando las alamedas de la puerta de San Vicente y de la Virgen del Puerto. Los lavaderos del rio han padecido mucho, habiendo casas de las situadas en las orillas, que han quedado casi destruidas. Las bancas de las lavanderas y muchos efectos de ropa blanca fueron arrastrados por la avenida. Tambien nos aseguran que un infeliz muchacho de trece ó catorce años que subia varios talegos de ropa, quedó ahogado en la escalerilla de piedra, inmediata á la iglesia de Ntra. Sra. del Puerto.

Las casas de la calle de los Reyes y plazuela de las Capuchinas se llenaron de agua, en términos de morir algunos caballos y animales en las cuadras situadas bajo el nivel de la calle.

Un aguador que intentó atravesar la del Barquillo en su confluencia con la de Alcalá, fué arrojado por la corriente, y hubiera muerto de seguro á no haberle socorrido dos soldados.

A juzgar por el escaso intervalo que separó algunos relámpagos de las detonaciones consiguientes, es de suponer que hayan caido exhalaciones en el mismo casco de la poblacion.

Por supuesto que los infelices vendedores de frutas en la calle de Alcalá, han padecido grandes pérdidas. Otro tanto habrá ocurrido á los dueños de puestos en las plazuelas, con especialidad los tendidos en el pavimento, y los que no estaban á cubierto.

El 21 del actual ha debido salir de Málaga para la plaza de Melilla una de las brigadas de artilleria de aquella plaza, en relevo de otra que se encuentra en dicho punto y los buques que la conducen regresarán con toda la fuerza del regimiento de Albuera que se encuentra en Melilla.

El regimiento de América pasa desde Pamplona á Zaragoza, reemplazándole en aquella capital el de Mallorca.

Tambien tenemos entendido se ha mandado que el escuadron de cazadores de Mallorca se embarque para Melilla, dejando solo en el primer punto una fuerza de 20 hombres.

Ayer dieron principio las discusiones de la junta general de aranceles; pero no se ha empezado todavia el exámen de la propuesta de derechos á la introduccion de las telas extranjeras de algodón hasta ahora prohibidas, como ni tampoco de los demas puntos que tienen relacion con esta industria. Estamos firmemente persuadidos de que la redaccion del proyecto de ley que ha de presentarse á las Cortes, modificando las tarifas de nuestras aduanas para aumentar los productos de esta renta, ha de exigir todavia demasiado tiempo para que pueda presentarse en los primeros dias de la proxima legislatura.

En la villa de Thomar (Portugal), solemnizaron la aclamacion del rey D. Pedro, instalando una sociedad encargada de mejorar la suerte de las clases trabajadoras. Los demas pueblos del vecino reino han demostrado de diferentes maneras la alegria del pueblo portugués por la elevacion de la nueva dinastia.

El cólera sigue invadiendo todos los pueblos del Algarve, pero decrece desde la entrada del otoño.

Parece que los portugueses han saludado á su nuevo monarca con el titulo de *Espanzoso*.

En la direccion general del Tesoro continúa trabajando con el fin de que las operaciones de la emision de billetes del anticipo voluntario de 230 millones, no sufra entorpecimiento en la complicada distribucion de aquellos á provincias; pero no se ha procedido aun por las oficinas de Hacienda pública de Madrid, á cangear por billetes los documentos interinos que obran hoy en poder de los interesados.

El Sr. D. Agustin Perales, secretario que era de la estampilla y que se halla preso en la cárcel del Saladero está ya en comunicacion desde ayer á las diez de la noche.

Segun noticias que tenemos por fidedignas, las diligencias hasta ahora practicadas están muy lejos de culparle, y mas bien son *contra-productentem*.

El Jurado ha declarado por unanimidad haber lugar á la formacion de causa á un artículo de *La Soberania Nacional* del dia 18 del actual, con el titulo de *El Municipio*.

Han comenzado ya los trabajos sobre el exámen general de los presupuestos del Estado, que se presentarán á las Cortes á mediados de octubre. La misma comision del año anterior debe examinarlos.

La campaña de Betanzos, tan abundante en producciones vinícolas en otros tiempos, se halla sin fruto alguno: todo ha sido devorado por el *oidium*.

Ha sido llamado por el telégrafo al Escorial, el señor Sanchez Silva. Según se dice, tan precipitado llamamiento tiene por objeto asuntos oficiales.

Asegúrase que desde 1.º de enero próximo empezará á regir el Código civil de procedimientos.

El general Fitor, primer ayudante de S. M. el Rey, ha salido ya para el Escorial. (León Esjañol)

Noticias que tenemos por auténticas nos aseguran que reina una profunda division en el campo carlista. No son ya solo Elío y Cabrera los que abiertamente están en frente el uno del otro; son dos fracciones, cada una de las cuales tiene su candidato al trono: la una D. Juan, la otra D. Carlos. A esta mala inteligencia atribuye el carlismo la falta de combinacion entre los movimientos que sucesivamente han ido estallando en Aragon, Navarra y ahora en Cataluña.

Se dice con repeticion que en las primeras sesiones de Cortes, varios diputados de diferentes partidos están dispuestos á exigir al gobierno esplicaciones terminantes sobre la obscura situacion politica en que se halla el pais despues de los sucesos de estos últimos dias; pero si sucede así, dichos sucesos se pondrán en claro, pues el gobierno indudablemente contestará si es interpelado, y lejos de estar inquieto y azorado como ayer indica el *Faro Nacional*, una vez provocado no temerá la discusion de tan graves sucesos en las Cortes.

Durante la tempestad de ayer el agua arrastró un carro con tres mulas y al carretero en la puerta llamada de Herrera, junto al portazgo de Vallescas. Las mulas fueron encontradas ahogadas en el arroyo Abroñigal. No se sabe el paradero del conductor, que indudablemente habrá perecido.

En comprobacion de lo que dijimos ayer acerca del tiempo que se calculabá tenia el feto abortado por S. M. añadiremos que los facultativos han dado una certificacion de la que resulta que aquel estaba en el primer período de su formacion y tendria de 40 á 50 dias.

Ha llamado la atencion del gobierno el abuso que se está cometiendo en la publicacion por medio de la prensa de las esposiciones que los M. Rdos. arzobispos y Rdos. obispos, vicarios capitulares, sede vacante, y otras autoridades y corporaciones eclesiásticas, han elevado á la Reina, á las Cortes y al gobierno, cosa altamente inconveniente, si se atiende la gravedad de los negocios á que generalmente se refieren, al carácter y posicion de las personas que las suscriben, al lenguaje en que suelen estar redactadas y á las circunstancias especiales en que el pais se halla. Teniendo todo esto en cuenta, así como la naturaleza de los documentos referidos, que por su carácter de oficiales deben ser reservados á juicio del gobierno, S. M. la Reina de acuerdo con lo propuesto por la Camara del Real Patronato se ha servido mandar con fecha 20 del corriente que no se permita la impresion ni publicacion de las referidas esposiciones, sin que sus autores obtengan antes la debida Real autorizacion, que en tal caso se insertará literalmente á la cabeza del impreso.

Anoche ha descargado una nueva y terrible tempestad sobre Madrid, que es muy posible haya aumentado los estragos de la tarde anterior.

—Atribúyese, según el *Diario Español*, á una fraccion de la Cámara el proyecto de proponer resoluciones capaces de alterar profundamente las condiciones de nuestro sistema politico. Nosotros hasta ahora no hemos oido nada de lo que refiere el *Diario Español*, y por lo que hemos oido de los sentimientos del gabinete, estamos seguros de que mientras se hallen en el ministerio los hombres que hoy le componen, el principio monárquico y la persona de S. M. la Reina no sufrirán menos cabo dentro ni fuera del Parlamento.

Ayer decíamos: «El ministerio tal como se halla constituido se presentará á las Cortes.» Cuando eso escribíamos no nos era desconocido que en un Consejo de ministros tenido la noche anterior el gabinete habia examinado cual era su situacion y la del pais, y no dijimos más porque acorde al cabo el «ministerio en permanecer unido», todo lo demás que se referia nos pareció poco importante. Hoy varios periódicos de Madrid dando las que son atrasadas noticias, nos dicen que anteanoche mostró el duque de la Victoria deseos de retirarse, y que si no lo hizo fué según unos, porque logró convencerle un alto personaje progresista, el señor Luzuriaga, y según otros, porque cedió á los consejos del general O'Donnell. Pero sea de esto lo que quiera, lo cierto es que periódicos de tan distinta y constante oposicion como el «Clamor Público», el «Diario Español», el «Parlamento» y la «España» manifiestan hoy lo que nosotros dijimos ayer; que el gabinete permanecerá por ahora unido y sin variacion. Hacemos esta observacion, no por amor propio, sino ganosos de aumentar la fé en nuestras palabras.

Anoche, á las doce, se dignó recibir S. M. á los ministros de Fomento y Gracia y Justicia.

Hoy ha marchado el duque de la Victoria á ofrecer á la Reina sus respetos y los del Consejo de ministros.

Hoy, tal vez, darán los médicos de Cámara el último parte sobre la salud de S. M., que se halla ya restablecida.

#### PARTES TELEGRAFICOS PARTICULARES.

(DEL DIARIO DE BARCELONA.)

Madrid, viernes 28 de setiembre.

La Gaceta publica una Real orden admitiendo hasta fin de octubre las suscripciones al anticipo.

S. M. I. Reina sigue perfectamente.

Espantero ha vuelto del Escorial, satisfecho de la acogida que ha recibido.

### Barcelona 1.º de Octubre.

Anteayer hubo fuego por la parte de Vallirana, y despues se supo que una partida de Guardias civiles iba al alcance de la gavilla del «Toful» matándole dos de sus secuaces, uno de ellos conocido en San Feliu por el «Lladre de palla» — A las cuatro de la madrugada de ayer, ignorándose el motivo, se tocó á somaten en varios pueblos de la derecha del Llobregat, como Pallejá, Corbera, Cervelló y la Palma. Durante las horas que la gente estuvo en movimiento no ocurrió otra novedad que la de haber gritado «Viva Carlos VI» un mozo de S. Andrés de la Barca, que fué preso en el acto, y que según se dijo no tiene el juicio muy completo, como lo acredita

el haberse puesto á gritar como un enérgumeno, precisamente cuando formaba parte de los que andaban á caza de facciosos. (D. de B.)

## Boletín Estrangero.

Partes telegráficas eléctricas particulares.

Paris 29.

Un despacho de S. Petersburgo, del 28 anuncia que el príncipe Gortschakoff dirige el despacho siguiente desde Crimea con fecha del 26 á la mañana.

«Ayer 25, setiembre 330,00 aliados saliendo de Eupatoria, se habian apoderado de algunas poblaciones circunvecinas, pero se retiraron al anocheecer. Nada nuevo ha ocurrido en nuestro flanco izquierdo. En los alrededores de Kertch los cosacos han hecho prisioneros 25 forrageadores franceses.»

Marsella sabado.

El vapor el Vaticano ha llegado hoy de Constantinopla de donde salió el 20.

Las noticias de Crimea traen que los generales Bosquet, Boubak y Trochu van mejorando siempre.

Continua hablandose de una expedicion á Nicolaieff y á Odessa.

La cosecha del maiz es muy abundante en Turquía.

El noticiero de Hamburgo dice que el Emperador Alejandro ha sido recibido con poco entusiasmo en Moscou.

El Globo asegura que los aliados han desembarcado 20,000 hombres en Eupatoria y añade que no cree deba decir el número de tropas que se encuentran en dicha plaza y que el príncipe Gortschakoff podrá averiguarlo por si mismo.

El Sun se dice autorizado para declarar que el gobierno ingles no tiene conocimiento de la acción del 22 de que habla el príncipe Gortschakoff.

El Morning Post publica un artículo del cual son dignos de notarse los párrafos siguientes:

«Si el Austria ofrece su concurso á las potencias occidentales, decidirán estas si les conviene aceptarlo, y fijarán sus condiciones, pues podemos muy bien pasarnos de la cooperacion de esta potencia. Las potencias occidentales lograrán su objeto á pesar de los obstáculos suscitados por un amigo poco sincero ó por un enemigo declarado.»

## Gerona 1.º de Octubre.

Este mediodia ha tenido lugar la solemne apertura del curso académico de 1855 á 1856 en este Instituto provincial. La concurrencia que si bien no era numerosa era lucida, ha oido con suma atencion la oracion inaugural que ha leído el Sr. D. José de la Muela catedrático de Historia Natural.

Este anocheecer ha sido puesto en capilla para ser pasado por las armas, mañana por la mañana José Viñas (a) Sastre, acusado segun nuestras noticias, de reclutar gente para la faccion.

## GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE GERONA.

El Sr. Gobernador militar de esta provincia, con fecha de hoy me dice lo siguiente.

«Desearia merecer de la bondad de V. S. se dignase ordenar el que se consignase en el Boletín oficial de la provincia de hoy, que para el dia 5 del actual se hallen en esta plaza todos los individuos que deseen alistarse en la compañía franca, con el objeto de que al siguiente seis, puedan pasar la revista ante el Comisario de guerra.»

Lo que he dispuesto insertar en el Boletín oficial de la provincia para conocimiento de los interesados.

Gerona 1.º de octubre de 1855.—Santiago Picó.

## ANUNCIOS.

HOY. El sto. Angel de la Guarda y s. Leodegario.

MANANA. S. Cándido mr.

CUARENTA HORAS. Se hallan en la iglesia de San Felix Mártir. Se descubre á las 8 de la mañana y se reserva á las 7 de la noche.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Visitacion, en la Catedral.

## Sociedad minera LA BUENA FE.

Que la designado el dia 14 de los corrientes para la última junta trimestral ordinaria que tendrá lugar á las tres de la tarde en la casa habitacion del señor tesorero don Joaquin Francisco Palahi.

Conforme al art. 21 del Reglamento, los señores socios que no asistan á ella quedan obligados á lo que se acuerde por la mayoría de los presentes, sea cual fuere su número.

Desde el dia 7 próximo estarán de manifiesto en la Secretaria el balance de la sociedad, y una reseña de todas las operaciones desde la última junta general, para que los señores socios puedan enterarse de uno y otra, tomar las apuntaciones que bien les parezcan y oponer sus reparos en la sesion.

Lo que por acuerdo de la Junta de direccion se inserta en los periódicos para conocimiento de los interesados.

Gerona 1.º de octubre de 1855.—El secretario, Narciso Gifre y de Bahi.—V.º B.º—El vice-presidente, José Maria Gali.

## GUERRA DE ORIENTE Y ESPEDICION Á CRIMEA

MEMORIA DIRIGIDA AL GOBIERNO DE S. M. I.

NAPOLEON III.

por

UN GENERAL DE LOS EJÉRCITOS ALIADOS.

Traducida del aleman

Por D. Y. G.

Véndese á 6 rs. en Gerona en la libreria de Grases. Es opúsculo interesante y curioso para todas opiniones.

E. R.—Félix Pagés.

Imprenta de Grases plaza de la Constitucion, frente las Casas consistoriales.